



Nomos

# Das Energie- und Klimapolitikplanungsrecht im Mehrebenensystem



## Die europäische Governance-Verordnung und das EU-Klimagesetz

Politikplanung und -koordinierung als Aufgabe des Rechts

Von Dr. Simon Lammers

2023, 749 S., brosch., 224,- €

ISBN 978-3-7560-0703-5

(Schriften zum Umweltenergierecht, Bd. 37)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0703-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0703-5)

Der Autor arbeitet heraus, dass die Klimaschutzgesetze auf Landes- und Bundesebene sowie die europäische Governance-Verordnung und das EU-Klimagesetz ein neuartiges Politikplanungsrecht im Mehrebenensystem bilden, welchem in der Planungsrechtsdogmatik eine eigenständige Stellung zuzubilligen ist. Die Arbeit nimmt das Energie- und Klimapolitikplanungsrecht auf europäischer Ebene

ganzheitlich in den Blick, arbeitet seine Charakteristika heraus, geht ausgewählten Rechtsfragen nach und fokussiert dabei auf den ersten NECP-Planungszyklus. Der Autor macht vergleichend deutlich, dass das Politikplanungsrecht auf Bundesebene konzeptionell nicht überzeugt. Es wird angeregt, Politikplanungsgesetze national auch in anderen Politikbereichen zu etablieren.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Energy and Climate Policy Planning Law in the Multi-Level System



## Die europäische Governance-Verordnung und das EU-Klimagesetz

Politikplanung und -koordinierung als Aufgabe des Rechts

By Dr. Simon Lammers

2023, 749 pp., pb., € 224.00

ISBN 978-3-7560-0703-5

(Schriften zum Umweltenergierecht, vol. 37)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0703-5](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0703-5)

The author elaborates that the climate protection laws on the state and federal level as well as the European Governance Regulation and the EU Climate Law form a new type of policy planning law in the multi-level system, which is to be granted an independent position in the planning law dogmatics. The book takes a holistic look at energy and climate policy planning law at the European level, elaborates

its characteristics, explores selected legal issues, and focuses on the first NECP planning cycle. The author makes comparatively clear that policy planning law at the federal level is conceptually unconvincing. He suggests that policy planning laws should be established nationally in other policy areas as well.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary